

# EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUADDELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

## PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción, calle de S. Onofre n.º 29.  
Y en esta Imprenta.

EN PALMA: Tipografía Católica calle de Fortuny n.º 6

ANUNCIOS Y AVISOS. Los suscritores á 5 céntimos por línea.  
Los no suscritores á 10 id.

## CONDICIONES DE LA PUBLICACION.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados  
al precio de 50 cént. de peseta al mes en la isla  
En provincias, 1'50 pesetas trimestre.

Y las repeticiones á la mitad de precio.

## SECCION RELIGIOSA.

JUÉVES 24.—San Agapito obispo y mártir.

VIERNES 25.—✠ La Anunciacion de Ntra. Señora.

SÁBADO 26.—Sta. Eugenia vírgen y mártir.

## CULTOS.

Juésves 24. — La Misa y el Oficio divino son de la feria V, con rito semidoble y color morado.

Viérnes 25.—Por la tarde habrá sermón como en los domingos de Cuaresma. Predicarán los oradores anunciados.

## LEON XIII Y LA REVOLUCION ITALIANA

¿Tienen algun fundamento las noticias que estos dias circulan en toda la prensa europea acerca de arreglos entre el Papa y la dinastía saboyana?

No tienen ningun fundamento, y aunque el origen de esas noticias se halla en Roma, no han salido del Vaticano; han salido y están saliendo del desvario de la prensa revolucionaria, terriblemente asustada por una frase de la carta del malogrado Cardenal Jacobini al Nuncio en Munich.

Tampoco es verdad que se haya llegado á acuerdo ninguno respecto de

este punto entre el Papa y Bismarck; es más, ni se ha pedido ni se ha hecho ninguna promesa. Leon XIII plantea á mucha mayor altura las cuestiones, y el miedo que manifiesta la revolucion italiana nace de su conciencia que le echa en cara los crímenes que ha cometido, y de un presentimiento de que no puede sostener el fruto de esos crímenes.

Humberto va teniendo muchas ocasiones para reflexionar. No ignora que en la última entrevista de Gastein entre los emperadores Guillermo y Francisco José, se trató de la independencia de la Santa Sede; no ignora que hace algun tiempo, y más de una vez, Bismarck ha propuesto al Papa emplear toda su influencia para convertir la ley de garantías en un tratado internacional que coloque al Pontificado bajo la egida de Europa. Y á la vez que sabe todo esto, Humberto ve muy claramente que Leon XIII, al ajustar concordatos, tratados y convenios sucesivamente con todos los soberanos de Europa y del mundo, está aislando á la dinastía de Saboya y á la revolucion italiana, en términos de que por la fuerza de las cosas, Europa y el mundo



han de suscitar en un momento dado la cuestión del poder temporal.

Otra cosa que sabe también Humberto, y es lo que inspira al Papa. Cuando el verano último el Papa renovó para los católicos la prohibición de acudir á las elecciones políticas, Humberto reconoció la importancia del acto, vió que era una repetición del *non possumus*, y lleno de cólera exclamó en Monzsa, donde conoció la resolución del Papa: «¡El Papa quiere acabar con mi dinastía!» Pero el Papa sabe también que la famosa frase *Roma intangible* fué la respuesta de Humberto, así como el desencadenamiento de las brutales pasiones anticlericales y las amenazas de las lógias contra su sagrada persona. Y esto que sabe el Papa, lo sabe también Europa, lo saben los Gobiernos de Europa.

Leon XIII no presenta prematuramente ninguna cuestión, y seguramente no será en las condiciones actuales, mientras la Italia oficial se debilita ante Europa en la medida en que día por día se agiganta la influencia de Leon XIII en el mundo, cuando el Papa se preste á ninguna transacción bastarda que le convirtiera en simple dueño de la Ciudad Leonina.

Para ser independiente el Papa necesita ser soberano, en Roma; y aun Roma, enlazada con el mar por una cinta de tierra, no forma el minimum de sus justísimas reivindicaciones, que son las de los católicos del universo mundo.

Leon XIII no tratará con la dinastía de Saboya sino el día en que Europa le haya garantizado la posesión de la tierra pontificia, y hasta ese día esperará.

Leon XIII ansia resolver esta cuestión, entrando en el pleno goce de los derechos temporales de la Santa Sede

y confía en ello. Pero si Dios no le concede tanto (y á los católicos nos toca pedir á Dios se lo conceda), Leon XIII juzga más útil para la Iglesia y más glorioso para El legar esta cuestión á sus sucesores que resolverla por un expediente.

En Leon XIII la prudencia se alía á la firmeza, la penetración á la voluntad, y la sabiduría á la virtud, de una manera que yá ha sorprendido al mundo y que dejará la estela más luminosa en la historia.

---

## CRÓNICA.

---

### *España.*

Estos días pasados, fué robada la iglesia de Ampudia (Palencia), llevándose los ladrones los efectos siguientes:

Una cruz parroquial, tres cálices, una bandeja, un incensario, dos navetas, un relicario de la Santa Espina; un copón con formas sagradas, dos juegos de vinajeras, un viril con forma y tres platillos, todo de plata.

—Dice el Correo Catalan:

En las últimas regatas que ha verificado en estas aguas el real club instalado en este puerto, tomaron parte cuatro embarcaciones de las llamadas «perissoirs» las canoas «Aragon» y «M. J. J.» y los *yawl gigs (ser enis)* «Rayo» y «Relámpago». Recorrieron dichas embarcaciones la distancia de 1,500 metros, que es el espacio de bahía, recorriendo en viaje redondo, comprendido entre el fondeadero del muelle de Barcelona y el extremo oriental del de la Capitanía. Los puntos de salida y de virada estaban señalados por medio de boyas que tenían banderas de color amarillo, encarnado, blanco y azul. Los esquifes «Rayo» y «Relámpago» son de nueva construcción y tienen buenas condicio-



nes marineras. Los tripulantes de las embarcaciones vencedoras fueron premiados con medallas de plata. La citada sociedad marítima adquirirá nuevas embarcaciones que tomarán parte en las regatas que se verificarán en el próximo mes de Mayo.

### *Alemania*

La enfermedad del emperador Guillermo, que, aun cuando sea curable, no puede menos que preocupar á los políticos de Europa por la avanzada edad del paciente, plantea un problema que merece ocupar la atención de los que con algun cuidado examinan la marcha política de los acontecimientos.

Consiste aquél en saber si, muerto el Emperador, continuará Bismarck, quien tantas veces amenazó retirarse de la política activa, al frente del ministerio germánico; y si los rumbos que tiene iniciados el Canciller en su política internacional serán continuados también por el sucesor ó sucesores de la vieja generación dominante hoy.

Porque el príncipe heredero, aunque militar por carácter y por educación, dista mucho de participar de los ideales ambiciosos y absorbentes de su padre y del Canciller.

Por esto, la mayor parte de los políticos consideran asegurada la paz con la entrada en el poder del nuevo Emperador, sea que esta entrada tenga lugar por causa de abdicación, lo cual nada tendría de extraño, sea que lo fuere por fallecimiento del anciano y achacoso Guillermo.

### *Mindanao*

El infatigable celo desplegado por los Padres Misioneros encargados de la administración espiritual de Mindanao, va dando los asombrosos resultados que todos esperaban del justifi-

ficado celo apostólico que tanto enaltece á los virtuosos Sacerdotes de la inclita Compañía de Jesús.

Segun noticias fidedignas que recientemente hemos recibido, la reducción en la costa de Caraga está ya hecha; en Davao sigue el impulso con muy buen pié; en el interesante rio Agusan, conocido impropriadamente con el nombre de Butuan, continúa avanzando la reducción, que tomará mayor incremento así que se pueda disponer de más personal; en el distrito de Misamis pronto desplegarán los Misioneros nuevas fuerzas, que es de esperar bendiga el Señor con copiosos frutos de infieles convertidos.

Se han inaugurado tres nuevas reducciones en el fondo del seno de Sibugay, región hasta aquí sin explorar, situadas en los puntos denominados Tujulac, Bualan y Bancalan, proponiéndose también extenderse por Sindagan.

En nuestra opinión, es evidente que dispensando el Gobierno metropolitano y colonial el auxilio que hasta aquí han prestado á tan celosos misioneros, pronto será un hecho la completa reducción del litoral de la isla de Mindanao.

Hace falta para que tan interesantes trabajos no se perturben, que el poder gubernativo no se impaciente y pretenda, antes de tiempo, inmiscuirse en regiones aún sin cristianizar, que por completo debe entregar á los misioneros, hasta que estos terminen su interesante trabajo civilizador que se les encomienda, pues está demostrado en todas las regiones del mundo, que los pueblos formados con nuevos reducidos, no reconocen otra autoridad que la de los Padres, y es preciso esperar que el tiempo y las nuevas necesidades de estas agrupaciones vayan insensibi-



blemente facilitando la acción gubernativa, que debe hacerse sentir de un modo lento y gradual, para no alarmar y producir espanto en gentes de por sí tímidas y recelosas.

---

## SECCION LOCAL.

---

### UN INCRÉDULO

Le conozco, sí, muchas veces le he visto pasar delante de mí, dirigiendo á uno y otro lado sus miradas recelosas y sombrías.—En sus labios contraidos por cierta glacial indiferencia, vaga siempre la sonrisa del desprecio hácia todo lo sublime, lo bueno, lo grande, que su corazón frío es incapaz de comprender y de amar. A veces en los rasgos de su semblante hay algo que recuerda el odio de Juliano y de Arrio, el sarcasmo de Voltaire, las tristezas sin consuelo del ángel proscrito para siempre.

Dios mío! ¡Qué oscuridad tan profunda en las tenebrosas regiones de su conciencia! ¡Qué dolorosas agonias, qué mortales congojas en el fondo de aquel corazón miserable, que Tú has criado para que te ame, y que él aguijonea para que te odie! ¡Qué lucha tan espantosa en aquella pobre inteligencia, tenaz perseguidora de la verdad, que su soberbia rechaza, y esclava dócil del error, que su naturaleza repugna!

Pero ¡ah! en medio de la compasión que me inspira esa alma descarriada, siento levantarse allá en el fondo de mi pecho las oleadas de una legítima indignación contra él. No le odio, y sin embargo, me es imposible amarle, porque le veo cada día pisotear y ultrajar alevemente cuanto hay más digno de ser amado sobre la tierra. No le temo, y

sin embargo, me inspira miedo, porque á través de sus palabras, llenas de maravillosa suavidad, veo destilar el veneno corruptor, que va á depositarse en incautos corazones, para destruir en ellos la vida de la moral y de la fé.

Él no cree. Preguntadle si hay Dios y con sonrisa desdeñosa, os mirará de alto abajo, y después os volverá las espaldas, airado de que haya quien se atreva á interrogarle á él, hombre superior á todas las preocupaciones, por una idea sin realidad, por un fantasma, bueno á lo sumo para enfrenar los corazones de las gentes sencillas, y hacer las delicias de los ignorantes y de los espíritus mezquinos.

En vano desplégase ante sus ojos, con innumerables luces centelleando, la bóveda magnífica, detrás de la cual el alma adivina goces inmortales; en vano levantan sus elevadas crestas las montañas coronadas de nieve, y ve crecer bajo sus pies el césped humilde ó al alto cedro invadir arrogante los dominios de los aires; en vano gira y voltea con admirable regularidad y concierto toda la máquina asombrosa del universo, en vano siente dentro de su conciencia resonar cierta voz secreta y elocuente, la cual le grita á cada instante, que esos astros, esas plantas, ese universo, existen con independencia de su voluntad y obedecen á una voluntad superior á la suya; en vano, sí, porque su corazón y su entendimiento permanecen mudos é insensibles ante tales magnificencias. Ciego para comprender tan admirables bellezas, es aún más ciego para reconocer al Eterno Autor de toda belleza.

Es verdad que á veces las oleadas de la amargura y el desengaño invaden su corazón, y se extremece pensando en cuán terrible soledad es la del que sufre sin esperanzas; es verdad que á



veces una mano misteriosa y fuerte le arrastra mal de su grado á las puertas del sepulcro, y vislumbra allá en el fondo, no sé que abismos insondables, llenos de oscuridad y de pavorosos misterios; es verdad que una voz interior lúgubre y severa, suele á veces levantarse en lo más profundo de su seno, gritándole que no todo lo que vive dentro de él está consagrado á la muerte; es verdad que él siente una sed inagotable de felicidad, la cual vá más allá de todos los bienes caducos de la tierra y que su corazón es arrastrado por amor vivísimo hácia la verdad, y la verdad no aparece sino entre sombras y dudas en el fondo de su pensamiento; es verdad que él quisiera amar, y amar siempre un objeto infinitamente bello, y todas las bellezas que le seducen son un poco de barro y ceniza; es verdad que á veces, siente oprimido el corazón por terrores súbitos, como si algún día hubiera de rendir cuenta de sus actos, á no sé qué Juez inexorable, testigo invisible, de toda su vida.

.....  
 Dije antes que no le podía amar...  
 ¡Oh! me engaño. Le amo porque es desgraciado, y le compadezco aún más que le amo. El mundo le cree feliz, porque le vé acariciado por la fortuna; pero no, no repara en aquella espina aguda y cruel que lleva clavada en su corazón, no vé este corazón mezquino goteando sangre.

Así vive y así envejece, y así morirá, si Dios no le remedia, ese pobre desdichado. Entre tanto las canas empiezan á blanquear en su cabeza, y siente allá en el fondo de sus entrañas, algo que le avisa que no está lejos el día en que aquella carne frágil y flaca se corrompa y disuelva. Oh! quiera Dios

que no sea preciso escribir sobre la piedra de su sepulcro las tremendas palabras del poeta: «Lasciate ogni speranza!»

Hemos recibido de Mahon la siguiente reseña, que con especial complacencia insertamos:

#### LOS SANTOS EJERCICIOS.

Brillantes y lucidos han sido los que acaban de dar en la ciudad de Mahon los R.R. P.P. de la Compañía de Jesús; ópimo y abundante el fruto de la divina palabra, que con tanto acierto como bendición de Dios han dirigido á su ilustrado y numeroso auditorio desde la cátedra de la verdad.

Mil y mil veces loado sea Dios, que aún hay fé en Israel. Sí; aún hay fé.

La llama sagrada de la caridad arde en el corazón de los mahoneses; el fuego santo de la religión que nos legaron nuestros mayores no se ha extinguido, por más que el enemigo común procure con todas sus fuerzas apagarlo.

Nó ha sido, nó abandonada la viña del Señor á sus furiosos. Cristo reina, Cristo vence, Cristo impera ¿Quién como Dios?

Su voz potente se ha dejado oír en esta ciudad y su eco ha resonado en el corazón de sus hijos, los cuales se han presentado, no avergonzados como Adán, sino humildes como Saulo, diciendo: Señor ¿qué quereis que haga?

El cielo ha escuchado benigno el tierno clamor que días atrás le dirigian un millar de inocentes almas pidiendo misericordia y ha aceptado la oblacion munda de esos corazones puros que se le ofrecian en union del Corazón de Jesús.

Los ángeles custodios remontando al empíreo su raudo vuelo han ofrecido al Eterno el oloroso perfume de esas



oraciones tiernas, y ellas han inclinado el Corazon de Dios hácia nosotros y el rocío de la divina gracia ha caído abundante sobre esta ciudad.

El Corazon de Jesús ha triunfado, y su triunfo será permanente y estable.

Huye, huye, espíritu inmundo á tus tenebrosos antros; enmundece, infeliz, que si Dios está con nosotros, ¿á quien temeremos?

Somos sus hijos; somos miembros de su cuerpo místico; somos su porcion predilecta y á toda costa conservaremos blason tan ilustre, timbre tan glorioso.

Si; el Corazon de Jesús ha triunfado. á Él sea, pues, todo, honor, toda alabanza y toda gloria, por los siglos de los siglos.

Debemos decir, en honor de la verdad, que todos los actos de dichos ejercicios han sido concurridísimos. Un gentio numeroso, ávido de oír la autorizada voz de los R.R. P.P. Misioneros, llenaba por completo la iglesia parroquial de Sta. Maria, especialmente por las noches, siendo el último día tanta la concurrencia, que llenaba de bote en bote, así dicho templo como el parroquial de Ntra. Sra. del Cármen.

La recepcion de los Stos. Sacramentos ha sido durante estos días fervorosa y constante, en particular el último fueron innumerables las personas que comulgaron en todas las iglesias, especialmente en la comunión general que fué uno de aquellos actos conmovedores que arrebatan el corazon y lo llenan de santo entusiasmo.

La funcion última fué igualmente brillante. En ella el Rdo. Padre Morlanes combatió el respeto humano con tal energía y calor que tenia al auditorio pendiente de sus labios.

Finalmente, las cinco visitas ó estaciones hechas con el Smo. Sacramento

y un solemne Te-Deum coronaron tan brillante funcion.

Gracias sean dadas al Autor de todo bien y don perfecto por haber usado de misericordia con su pueblo, y eterno agradecimiento á esos celosos obreros de la viña del Señor que han sido los canales por donde nos han venido las bendiciones del cielo.

V. A. V. y P.

Publicamos también con gusto la siguiente carta, que del pueblo de San Cristóbal nos envía un amigo nuestro.

Sr. Director de EL VIGÍA CATÓLICO.

S. Cristóbal 21 Marzo 1887.

Carísimo amigo: sin otra mira que el de hacer más públicos, los honores que este pueblo tributó al glorioso Patriarca S. José, Patron de la Iglesia, tomo la pluma para darte una pequeña idea, sirviéndote trasladarlo en las columnas de «El Vigía».

El día de la festividad de dicho Santo, fué para todos los fervorosos cristianos de este vecindario, de júbilo y gozo extraordinarios. Muchas fueron las personas de todas edades y condiciones que recibieron con edificacion los santos sacramentos, no dejando momento de descanso á los Rdos. Sacerdotes, dispuestos al efecto; pero lo que contribuyó altamente á solemnizar más y más la fiesta, fué la solemne bendicion de una preciosa imágen del excelso y casto Esposo de la Virgen Santísima. Preparado y adornado con profusion y gusto su propio altar, á las nueve y media se procedió á esta augusta y grata ceremonia; era de ver la afluencia de gente, con la alegría marcada en sus semblantes, que acudió á presenciar el acto. Sirvieron de padrinos, nuestro simpático é inteligente médico D. Francisco Camps y su Señora hermana. Verificada la bendicion, tuvo lugar la adoracion de la Sagrada imágen, por el Rdo. Clero y numerosa concurrencia, cantándose simultáneamente por un nutrido coro el *Te Deum*.



La misa mayor no fué menos lucida y animada que los anteriores actos: la celebró el anciano y ejemplar Sacerdote Rdo. D. Sebastian Lozano, y publicó las glorias y valor del artesano de Nazareth, el Rdo. Sr. Rector. D. José Mora, quien demostró con el celo y fervor que le distinguen, la necesidad que tiene la juventud, de tomar por especial abogado y protector al Patriarca S. José para salvarse de los escollos y asechanzas que el enemigo comun de las almas está continuamente ideando. Al final de su discurso manifestó el Sr. Mora el pensamiento de establecer en breve tiempo una Asociacion de jóvenes puesta bajo el amparo y auxilio de S. José: pues es muy conveniente que así como el sexo débil cuenta con la Asociacion de hijas de Maria, donde las jóvenes vírgenes se refugian para conservar siempre fresca y lozana la hermosa flor de la pureza é inocencia, tambien los jóvenes no carezcan de tan importante auxilio y fortaleza; para que no se marchite y seque en ellos dicha flor. Indicó para Director de tan laudable obra al Sr. Vicario.

Antes de dar fin á esta sencilla narracion, no puedo menos de dar un voto de gracias al Dios de las bondades, que tan visiblemente se digna favorecer á esta Parroquia. Pues, con esta imágen, está yá poseyendo seis, todas muy bellas y perfectas; sin contar las que disfruta de hace mucho tiempo, pero no de tanto mérito.

Gloria, pues, honor, alabanza, se den á Dios, que de tal manera sabe engrandecer á los suyos.

Un devoto de San José.

*Ejercicios espirituales para niños.* Con el fin de disponer mejor á los niños de ámbos sexos para el solemne acto de su consagracion al adorable Corazon de Jesús, se anticiparon los ejercicios anunciados, comenzándose ayer en la iglesia de Nuestra Señora del Rosario. El acto de la mañana tiene lugar

todos los dias á las diez y media, y á las cuatro el de la tarde. El viérnes próximo, fiesta de la Anunciacion de la Santísima Virgen, se celebrará la Comunion general á las ocho en la iglesia de San Francisco, dirigiéndose despues los niños procesionalmente á la pila bautismal para hacer la renovacion de las promesas del Bautismo. Por la tarde, en la misma iglesia de San Francisco y despues del sermón cuaresmal, se expondrá S. D. M., se rezará el santo Trisagio, leeráse por uno de los niños el acto de consagracion al Sagrado Corazon de Jesús y se dará fin con la bendicion, reserva y un cántico final por los mismos niños.

Recomendamos nuevamente á los padres y maestros la asistencia de sus hijos y discípulos á tan saludable práctica.

Segun declara *El Bien Público*, al prohibirse por nuestro Excmo. Prelado, bajo pena de excomunion, la asistencia á bailes durante el santo tiempo de Cuaresma, dicho periódico comunicó esta prohibicion á sus lectores. Con esto y con abstenerse de concurrir á tales fiestas, creyó *El Bien Público* dejar á salvo su honesto y acendrado catolicismo. Pero midiendo luego como por compás el justo alcance de la prohibicion de la Iglesia, juzgó que podia lícitamente permitirse anunciar, aunque sin excitaciones ni comentarios favorables (ni desfavorables tampoco) el sitio y hora donde se proyectaba celebrar baile.

Que semejante proceder quepa holgadamente dentro del ancho criterio que para su uso particular tienen adoptado no pocos periódicos de la talla de *El Bien Público*, no hay que ponerlo en tela de juicio; pero que el tal criterio pueda servir de norma á una publicacion que blasona de católica, por más que sea política y de intereses principalmente temporales, vano empeño es intentar demostrarlo.



Como no abrigamos esperanza alguna de que *El Bien Público* reconozca buenamente su error despues de haberse ratificado en él una y dos veces, nada hubiéramos replicado á su «Conclusion», ni siquiera para rechazar la fina calificacion de descortesés con que nuevamente nos dá en rostro, (despues del perdon otorgado con magnanimidad heróica, y sin duda para no perder ocasion de ejercitar esta virtud) ni aún para agradecer sus lecciones de moderacion y otras lindezas con que nos favorece en su último escrito. Más yá que *El Bien Público* acepta por buena aquella regla infalible que le propusimos, á la que toda publicacion católica debe ajustar su conducta, diremos nuestra última palabra en esta cuestion aplicando al caso la sobredicha regla, y dejando á *El Bien Público* que deduzca, si le place, de esta aplicacion la legitima consecuencia.

El simple anuncio de una funcion cualquiera, sin excitaciones ni comentarios de ningun género, es decir, tal como publicó dicho periódico el del baile de piñata, es sin duda un reclamo muy propio para atraer concurrencia. Ahora bien: ó *El Bien Público* juzga que el concurrir á un espectáculo prohibido por la Autoridad eclesiástica competente bajo severísimas penas, es para los católicos gravemente ilícito, ó nó. Si cree lo primero; ¿cómo no echa de ver que al anunciar el consabido baile hubo de burlarse de la disposicion del Prelado diocesano, y no tuvo inconveniente en contribuir á un acto gravemente ilícito? y si lo juzga lícito, ¿qué valen y qué significan sus repetidas protestas de honesto y acendrado catolicismo?

Como habíamos anunciado, al anocheecer del sábado último tuvo lugar la inauguracion del Círculo católico de Obreros de San José. Presidió el acto el M. I. Sr. Dean, quien despues de cantada una Salve con acompañamiento de

armonium por la Escolanía de la Inmaculada, declaró instalado dicho centro. El M. I. Sr. Magistral, Secretario de Cámara y Gobierno del Obispado, en representacion de S. E. Ilma. que no pudo asistir por falta de salud dirigió la palabra á los asociados, animándoles á proseguir en su empresa y transmitiéndoles al terminar su discurso la bendicion del Prelado.

Asistieron al acto varios señores eclesiásticos, y un buen número de seglares, dándose aquel por terminado despues que el Sr. Presidente D. Juan Oliver hubo dado las gracias á la concurrencia.

Nos congratulamos muy de veras de la instalacion de este nuevo centro de propaganda católica y hacemos votos para que se arraigue y prospere con el favor del cielo.

---

#### Últimas noticias segun los telegramas publicados por varios periódicos.

En San Petersburgo se han detenido 49 personas comprometidas en el intento de asesinar el Czar.

El conde de París está vigilado por la policia de Lisboa por temor de que sea objeto de un atentado.

Dicen de Tanger es falso que el Sultán de Marruecos mandara cortar el cable telegráfico de Gibraltar.

Se dice que el Viérnes-Santo la Reina concederá indulto de pena capital á tres reos de la Península y tres de Ultramar.

En el consistorio celebrado en Roma el dia 17 se impuso el capelo cardenalicio al Sr. Arzobispo de Sevilla Fray Ceferino Gonzalez; tambien fueron preconizados los obispos de Avila, Almería y Habana.